

CONFÉRENCE DE PRESSE 2022

Le secteur financier constitue un pilier stable de l'économie : il génère 37'900 emplois à haute valeur ajoutée et contribue de manière déterminante au PIB cantonal genevois (12.4%). Face aux incertitudes géopolitiques, énergétiques et fiscales, les acteurs bancaires et financiers demeurent solides et résilients. Après des résultats records en 2021, l'année 2022 est marquée par un optimisme prudent en raison de la déstabilisation des marchés boursiers. Dans cet environnement exigeant, la Place financière continue de saisir les opportunités dans la finance durable.

Incertitudes géopolitiques et énergétiques

Les six premiers mois de l'année ont continué à être pénalisés par la crise sanitaire, puis ont été frappés par une crise géopolitique majeure, à savoir la guerre en Ukraine. La Suisse a repris presque intégralement les six paquets de mesures édictés par l'UE. Dans l'application de ces mesures, les banques suisses ont accompli un travail considérable pour analyser leurs bases de données et établir la liste des personnes et entités soumises aux sanctions. L'impact des sanctions contre la Russie est faible pour les acteurs de la Place genevoise, cette clientèle étant majoritairement traitée depuis Zurich.

Au-delà des sanctions économiques contre la Russie, le déclenchement de la guerre en Ukraine a renforcé les chocs sur les marchés énergétiques. Afin d'assurer la continuité de leurs opérations, le secteur bancaire, sous l'égide de l'Association suisse des banquiers (ASB), met tout en œuvre pour qu'en cas de pénurie d'énergie, les avoirs de sa clientèle restent sécurisés et accessibles. Cependant, le système financier helvétique n'est pas une île et dépend aussi de la capacité de résilience de ses contreparties à l'étranger.

Attractivité fiscale : obstacles en vue

2022 demeure une année charnière pour la compétitivité fiscale de la Suisse. La défaite dans les urnes de la réforme de l'impôt anticipé constitue une opportunité manquée. Le maintien de la retenue de 35% ne favorisera pas le développement du marché obligataire, en particulier l'émission d'obligations vertes. Au niveau cantonal, le tsunami de projets de lois et d'initiatives à caractère fiscal crée un climat d'incertitude néfaste à l'attractivité de Genève. L'imposition de la fortune demeure un sujet très sensible et la concurrence fiscale intercantonale est vive pour attirer des contribuables.

Finance durable : un mouvement de fond

Afin de continuer à générer de la croissance, la Place financière poursuit son engagement en matière de durabilité et a défini quatre priorités : une réglementation incitative, la formation des collaborateurs, la fiabilité des données et la transparence.

Enquête conjoncturelle : solidité du secteur bancaire et financier

Les résultats de l'enquête conjoncturelle 2022-2023 démontrent la solidité et la résilience du secteur bancaire et financier qui évolue dans un contexte incertain. Après des résultats records en 2021, le 1^{er} semestre 2022 est marqué par un optimisme prudent. Plusieurs indicateurs soulignent la bonne santé des établissements bancaires et des gérants de fortune indépendants : le bénéfice net est en hausse pour la majorité d'entre eux et l'emploi reste stable, voire en augmentation. Toutefois, les actifs sous gestion sont en baisse en raison de la déstabilisation des marchés boursiers. Au vu de cet environnement rempli d'incertitudes, les acteurs bancaires et financiers se montrent réservés pour 2023.

Contact presse

T

E-mail

Chantal Bourquin

+41 (0)22 849 19 19

bourquin@geneve-finance.ch